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ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL AVANZA EN EL PROCESO DE 

FORTALECIMIENTO DE LA SALUD PÚBLICO-PRIVADA EN PALMIRA 

Por iniciativa del Alcalde de Palmira Ritter López y bajo la dirección del Secretario de 
Salud Municipal, Alejandro Solo Nieto, se reunieron con los representantes de las 
entidades públicas y privadas que tienen participación en el área de salud en el 
municipio de Palmira, para continuar el proceso de consolidación de una alianza entre 
las diferentes instituciones para prestar un mejor servicio a la comunidad. 

Los representantes de las EPS e IPS, aseguradores y prestadores de salud, Clínica 
Palma Real, Nueva EPS, Comfenalco EPS, Emssanar, Hospital Raúl Orejuela Bueno 
ESE, Coomeva EPS, Clínica de Fracturas, SOS, EPS y Cafesalud, que se hicieron 
presentes en la convocatoria en el noveno piso del CAMP el día miércoles 19 de 
febrero de 2014, manifestaron su voluntad de participar en la organización y aportar 
tanto sus facilidades técnicas como su capacidad científica para fortalecer la alianza 
entre las diferentes instituciones para prestar un mejor servicio a la comunidad, 
propósito de los participantes en esta mesa de trabajo se consolidará en un mes. 

El médico Alejandro Solo Nieto declaró además, que el objetivo de la alianza es 
mejorar las condiciones de salud en el Municipio y remitir el menor número de 
pacientes a Cali, brindando en Palmira una atención similar a la que se ofrece en la 
capital del departamento, en términos de calidad medica. “Se trata de sumar los 
recursos tecnológicos y la capacidad científica que poseen los diversos operadores de 
salud en el municipio” dijo el funcionario. Agregó que lo más importante es que existe 
la capacidad técnica y la voluntad de las partes. 

“CON LA DEMOLICIÓN DE LA ANTIGUA GALERÍA SATÉLITE, SE 

FORTALECE LA NIÑEZ PALMIRANA”, DICE EL ALCALDE RITTER 

LÓPEZ 

El Alcalde de Palmira Ritter López precisó que con la demolición de la antigua 
Galería Satélite y el acuerdo con unidades productivas para los chatarreros se avanza 
en el progreso para la niñez palmirana residente en los barrios Loreto, La Emilia, 
Colombia y Jorge Eliécer Gaitán. El Centro de Desarrollo Infantil CDI o Jardín Social 
de esta zona, es producto de  una política social incluyente la cual recibió el aval del  
Gobierno Nacional. Al respecto el mandatario puntualizó: “Además de ser una obra 
que beneficiará a  300 niñas y niños, el nuevo Jardín Social en la antigua Galería 
Satélite representa la renovación  urbanística en este sector, recuperando la 
esperanza, a través de nuevos espacios que destacan el entorno urbano y traen 
progreso a la niñez y a la comunidad palmirana”. 

  

ALCALDE RITTER LÓPEZ PRESENTA HOY PROGRAMA HÁBITOS DE 

VIDA SALUDABLE  EN EL BOSQUE MUNICIPAL 

Para hoy, viernes 21 de febrero a partir de las 7:00 a.m., en El Bosque Municipal, se 
ha previsto la presentación o socialización del Programa Hábitos de Vida Saludable, 
dirigido a las poblaciones de infancia, adolescencia y adulto mayor de Palmira. Se 
trata de continuar implementando la política social para incrementar la cobertura de 
fomento al deporte y la recreación impulsada por el Alcalde de Palmira Ritter López. 
Esta actividad será liderada por especialistas y licenciados en educación física, 
adscritos al Imder-Palmira. “El objetivo final es generar cada vez más un verdadero 
ambiente deportivo y que espacios como El Bosque Municipal sirvan para este tipo de 
concentraciones”, indicó Víctor Ramos, Gerente del Imder. 



 

 

PALMIRA AVANZA CON EL PLAN DE SANEAMIENTO Y MANEJO DE 

VERTIMIENTOS PARA EL SECTOR RURAL DEL MUNICIPIO 

Gracias a la gestión del Alcalde de Palmira Ritter López se logró la aprobación del 
Plan de Saneamiento y manejo de Vertimientos  para el sector rural de Palmira a 
través de Vallecaucanas de aguas, así lo dio a conocer la Secretaria de Desarrollo y 
Renovación Urbana Wendy Armenta, quien explicó: “Las comunidades beneficiadas 
con el plan de saneamiento y manejo de vertimientos son los corregimientos de La 
Dolores, Bolo la Italia, Rozo, La Torre y la Acequia. Logramos avanzar  para el 
beneficio de las comunidades rurales, ofreciendo un balance muy positivo en lo que 
respeta  al saneamiento básico y esperamos continuar en la búsqueda de recursos  a 
nivel  del gobierno nacional y departamental este año. Ahora se  espera  la entrega de 
los diseños para  realizar estas obras que permitirá tener herramientas y elementos 
para poder adelantarlas”.  

ALCALDÍA DE PALMIRA CONTINÚA CON ATENCIÓN PERMANENTE A 

FAMILIAS DE BOSQUES DEL EDÉN Y MOLINOS DE COMFANDI 

Para hoy viernes 21 de febrero está prevista una nueva reunión con la comunidad de 
los barrios Bosques del Edén y Molinos de Comfandi. Esta convocatoria se realiza a 
instancias del Alcalde de Palmira Ritter López y el respaldo del Plan Especial de 
Inclusión Social PEIS a cargo de Martha Lucy Gaviria. El objetivo es seguir 
desarrollando una Mesa Técnica Municipal para el Acompañamiento Comunitario, 
como las ya realizadas el viernes 14 de febrero en Molinos y el sábado 15 de febrero 
en Bosques del Edén beneficiando a 464 personas de estos dos sectores. Se trata de 
fortalecer las relaciones vecinales y contribuir con la salud, atención social y bienestar 
comunitario de las familias residentes en las viviendas que son 100% subsidiadas, de 
los proyectos que conforman estos dos barrios de la comuna 1, al norte de Palmira. 
 
La Gerente del Plan Especial de Inclusión Social PEIS, Marta Lucy Gaviria explicó 
que la Mesa Técnica Municipal busca tratar lo relativo al acompañamiento comunitario 
del nivel territorial, dándole cumplimiento a lo acordado con los representantes de la 
Agencia Nacional para la Superación de la Pobreza Extrema y el Departamento para 
la Prosperidad Social, DPS. La funcionaria indicó además que en la atención 
permanente a la comunidad de Bosques del Edén y Molinos de Comfandi, se cuenta 
con el apoyo de la Comisaria de Familia; la Defensoría del Pueblo y Personería. En el 
mismo sentido, se contará con la presencia del Instituto Colombiano de Bienestar 
Familiar en dos componentes: La Primera Infancia y la Defensoría de Familia para 
definir custodia de las niñas y los niños en zonas vulnerables. 
 

MAÑANA, SÁBADO 22 DE FEBRERO, LA ALCALDÍA DE PALMIRA 

REALIZA LA MATRICULATÓN DE NIÑAS Y NIÑOS AL SISTEMA 

ESCOLAR 

 
Con el fin de incorporar al sistema educativo a las niñas y niños del municipio que aún 
no se han matriculado, el Alcalde Ritter López ha programado la realización de la 
Gran Matriculatón a cumplirse mañana sábado 22 de febrero en jornada continua 
desde las 8 a.m. hasta las 6 p.m. en el C.A.M.P y sedes educativas de Municipio. El 
Secretario de Educación Diego García Zapata reiteró el llamado a los padres de 
familia o acudientes para que no dejen para lo último la matrícula de sus hijos. El 
funcionario indicó: “Hemos estado hablando con el Ministerio de Educación Nacional, 
ellos están muy pendientes, porque aún hay una población en Colombia que no está 
matriculada en las escuelas y colegios. Esta campaña fue ratificada por la Ministra de 
Educación María Fernanda Campo en su reciente visita a Palmira, en donde hizo el 
llamado a los padres de familias y a la comunidad palmirana en general para que 
matriculen a sus hijos. 
  



 

 

EL COMITÉ PARITARIO DE SALUD OCUPACIONAL COPASO DE LA 

ALCALDÍA DE PALMIRA SOCIALIZÓ BALANCE DE ACTIVIDADES  

Con el objetivo de dar a conocer el plan que desarrolla el Comité Paritario de Salud 
Ocupacional, Copaso, los directivos del mismo expusieron y socializaron ante el 
Gabinete Municipal el informe de las actividades desarrolladas en beneficio de los 
servidores públicos de la Alcaldía de Palmira, durante el 2013, al igual que los planes 
y proyectos para el 2014.  Para explicar el alcance y avances del Copaso, Luis Adolfo 
Angola Director de Salud Pública expresó: “Presentamos ante los compañeros del 
Gabinete Municipal todo el trabajo y gestión desarrollada en lo referente a la Salud 
Ocupacional y Seguridad en el trabajo. Mostramos procesos entre los cuales se 
destacan la elaboración e implementación de la Política en Salud Ocupacional”. 

Por su parte, Sandra Patricia Rivera, Directora Administrativa de Talento Humano, 
manifestó: “Presentamos el informe sobre los avances que tuvo el Copaso en el año 
2013. También hicimos mucho énfasis en los riesgos en que se incurren por el no 
reporte de accidentes de tipo laboral, el diligenciamiento de las planillas de 
ausentismo, la importancia de los exámenes pre ocupacionales y periódicos a los 
empleados, entre otros”. Finalmente, los funcionarios manifestaron que en el 2014 
buscan fortalecer las actividades antes enunciadas, además de trabajar en el tema del 
Plan de Evacuación y Plan de Emergencias en los edificios de la Alcaldía. 

ALCALDÍA DE PALMIRA FORTALECE ATENCIÓN AL CIUDADANO 

MEDIANTE EL PROCESO DE CALIDAD, IMPLEMENTADO POR EL 

ALCALDE RITTER LÓPEZ 

En su propósito de seguir aportando al fortalecimiento institucional enfocado al 
servicio de los ciudadanos, el Alcalde de Palmira Ritter López impulsa la certificación 
de calidad de los diversos procesos que se desarrollan en la Administración Municipal, 
a través de la Oficina de Sistema Integrado de Gestión SIG, adscrita a la Secretaría 
de Planeación. Con este objetivo se han implementado tres sistemas que arrojan 
como resultado siete macro procesos listos para ser certificados y entrar a una 
preauditoría por parte del Icontec, situación que ha cambiado la cultura de los 
funcionarios públicos y ha generado confianza de la comunidad hacia la 
Administración Municipal. La funcionaria agregó que esta implementación del SIG en 
la Alcaldía significa el empoderamiento de una gestión transparente, ágil y oportuna 
enfocada en el servicio al ciudadano, demostrando una vez más que el servicio 
público puede cambiar y ser mucho más efectivo con todo organizado.   

Respecto al proceso de calidad en la Alcaldía de Palmira, Eugenia Marcela Tovar, 
Asesora del Sistema Integrado de Gestión indicó: “En la Administración Municipal 
creamos el SIG que fue adoptado por el Municipio a través de un acto administrativo 
para lograr integrar los tres sistemas: Calidad, Modelo Estándar de Control Interno 
Meci y el Sistema de Desarrollo Administrativo, Sisteda, buscando con esto la 
certificación del Municipio bajo la norma NTGP 1000-2009. Los 7 macro procesos que 
se encuentran listos para la certificación fueron levantados, validados y construidos 
por cada uno de los miembros de la Alcaldía. Este trabajo e implementación de 
calidad permite que el Municipio funcione de una manera más eficiente y que el 
ciudadano sienta y constate que esta Administración tiene como prioridad el servicio”. 

  

 


